
姻据信息资源网 日本第二大长流程钢企 JFE钢铁
公司渊JFE Steel冤计划斥资 490亿日元渊合 4.429亿美元冤袁
将旗下西日本钢厂仓敷厂区的高端无取向硅钢 渊non-
grain oriented electrical sheet, NGO冤产能提升 50%遥
相关人士表示袁随着全球电动汽车需求的增长袁公司预

计到 2024年左右袁高端无取向硅钢的市场需求量将比现在
增长三倍遥随着可再生能源的广泛应用袁用于电力和配电变
压器铁芯的取向硅钢需求预计也会进一步增长袁 因此 JFE
计划提升高端无取向硅钢和取向硅钢的生产能力袁 以顺应
全球范围内的需求发展趋势遥 据了解袁 JFE钢铁将硅含量
超过 3%的无取向硅钢和取向硅钢都定义为高端硅钢产品遥

去年 11月袁日本最大的长流程钢企日本制铁曾决定
追加投资 350亿日元袁在 2023年 4月至 9月期间将旗下
九州工厂八幡厂区和濑户钢厂广田厂区的硅钢 渊包括无
取向和取向硅钢冤产能扩大 40%遥
今年 3月初袁日本制铁在中报相关发展规划中表示袁

公司将上调原有的硅钢扩产计划袁 并在 2024年 4月至 9
月期间将现有硅钢产能提升 50%袁 比原计划扩产福度提
高了 10个百分点遥

JFE钢铁计划将高端
无取向硅钢产能提升 50%

欧洲最大整车制

造企业德国大众集团

受新冠疫情冲击 袁
2020 年集团税后利
润 88.2 亿欧元 袁较
2019 年下滑约 37%遥
近日袁 大众汽车德国
总部宣布全新发展计

划袁 包括建设 6家电
池工厂袁且在 2030年
使电动车在美国汽车

业务总销量中占据

野半壁江山冶袁 坚定了
推动电动化汽车的发

展目标遥
图为在德国沃尔

夫斯堡大众集团仓库

中的两款电动汽车遥
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姻据信息资源网 日前袁 柳钢集团与来宾市政府举
行广西铁合金有限责任公司股权无偿划转签字仪式袁标
志着广西铁合金公司正式加入柳钢集团遥 这是柳钢集团
继重组十一冶集团后袁又一次与国资企业进行重大重组袁
是广西铁合公司转型发展的新起点袁 更是柳钢集团坚决
落实自治区党委尧政府决策部署尧在来宾市布局冶金配套
产业的新起点袁具有十分重大而深远的意义遥

广西铁合金有限责任公司前身为创建于 1959年 8
月 1日的广西八一锰矿遥 2012年由中国中钢集团以资产
划拨方式划归来宾市人民政府直属管理袁 更名为广西铁
合金有限责任公司遥 是首批通过国家铁合金行业准入资
格袁 是广西乃至全国最大锰系铁合金生产基地袁 年产能
33万吨遥 拥有广西唯一一家省级铁合金技术中心袁主要
产品有电炉高碳锰铁和锰硅合金袁 是国内唯一能提供低
钛尧低铝锰系合金的铁合金企业遥

柳钢集团重组广西铁合金公司

新材料新产品

姻据信息资源网 近来袁浦项钢板公
司渊POSCO C窑C冤推出的变色龙钢板彰
显其特有的华丽外观袁 在钢建材市场受
到客户的高度关注遥

浦项钢板公司在 2000年初开发和生
产变色龙钢板袁积累了经验袁通过不断改进
质量袁充分反映潮流趋势和客户的多样化
需求遥该产品通过浦项钢板公司的新产品
说明会尧京乡住宅交易会尧建筑博览会等
进行推广袁逐渐被广大顾客熟知袁还应用
于乐天百货尧来美安公寓等知名建筑中遥

特别是最近浦项着力打造的优质钢

建材品牌野INNOVILT冶也囊括了变色龙

钢板袁其品质和功能得到广泛认可遥
由于采用高耐蚀性合金涂镀钢板野Pos鄄

MAC冶作为基板袁 变色龙钢板耐腐蚀性突
出遥同时袁由于采用了优良的成形技术袁可以
生产多种规格袁生产效率高袁也符合不同客
户的需求遥变色龙钢板系列在售产品目前有
五种颜色要要要蓝紫尧红金尧蓝金尧灰金尧金褐袁
通过持续研发袁今后还会继续增加颜色遥

近年来袁 随着彩涂板的高端化趋势袁
变色龙钢板应用于工厂办公楼尧 商场尧民
宿尧高档住宅及咖啡厅等各种现场遥 其特
有的华丽外观引人注目袁通过持续开展品
牌宣传袁今后有望产生大量需求遥

浦项高耐蚀变色龙钢板满足客户多样化需求

姻据信息资源网 在新冠肺炎疫情

继续蔓延之际袁 东国制钢推出的首款抗
菌彩涂板产品野Luxteel Bio冶大批量应用
于新冠病毒筛查诊所的内装材料袁 相关
需求也有望持续增加遥
早在 2020年 9月袁 东国制钢 Luxteel

Bio产品通过施工企业 SM科技公司首次
应用于庆南密阳第一医院筛查诊所的内

装材料袁随后又相继为密阳保健所和咸安
保健所的筛查诊所供货遥 2021年计划为
一心昌原医院和浦项善邻医院的筛查诊

所供货袁今后供应量有望进一步增加遥
通过与全球第一大抗菌解决方案公

司 Microban 签署独家许可协议袁Luxteel

Bio是韩国唯一使用 Microban 抗菌添加
剂的彩涂板产品遥 Luxteel Bio可广泛应用
于生物制品厂尧手术室尧食品公司尧半导体
厂袁作为内装材料袁可以有效抑制或杀除
致病微生物遥 通过特殊处理袁除了作为传
统的单色彩涂板以外袁还能在彩涂板上充
分体现各种图案的印花和立体质感袁在设
计方面具有明显的优势遥

在充分发挥自身优势的同时袁东国制
钢还在扩大 Luxteel Bio的海外销售袁特别
是面向那些易受热带气候或湿气影响的

国家和地区遥 在通过日本工业标准 JIS认
证后袁今后也有望出口到卫生要求极为苛
刻的日本市场遥

东国制钢推出抗菌彩涂板新品 Luxteel Bio

姻据信息资源网 纽柯公司日前宣布袁 其董事会已
批准在美国中西部地区建造钢管厂的计划袁美国中西部
地区是钢铁和钢产品最大的消费地区遥 新管材厂的产品
将利用纽柯已在中西部进行的投资袁 包括中厚板厂袁镀
锌线和热轧扩建遥这项总投资额达 1.64亿美元的项目预
计将在两年内投入运营遥 新的钢管厂可生产约 25万吨
的空心结构型材管尧 机械钢管和镀锌太阳能扭矩管袁增
加纽柯的建筑产品系列遥

纽柯公司将在美国中西部
建造高速钢管轧机
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“30·60”双碳目标下，钢铁行业需要这样做
随着国家环保政策边际不断收紧，在碳中和背景下钢铁行业的发展备受业内

关注。专家表示，在“30·60”双碳目标下，钢铁行业未来的“马太效应”将愈演愈
烈，集中度提升趋势也在加速，钢铁行业高质量发展刻不容缓。
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绿色低碳冶金

姻据新华社信息 日前袁国
家发展改革委尧 工信部联合召开
会议袁部署今年钢铁去产能野回头
看冶尧粗钢产量压减工作遥一时间袁
渐渐淡出人们视野的钢铁去产

能袁又重返舆论的风口浪尖遥
在中央深化钢铁行业供给侧

结构性改革的决策部署下袁 钢铁
去产能工作于 2016年全面启动袁
近年来行业运行和结构调整呈现

良好态势袁 不仅企业经营效益好
转袁市场秩序持续改善袁而且提前
两年完成野十三五冶时期钢铁行业
去产能 1.5亿吨目标袁 累计退出
野僵尸企业冶粗钢产能 6474万吨遥
自去年下半年以来袁 全国钢

铁产量就呈现出持续增长态势遥
究其原因袁 既有国内复工复产步
伐加快袁 经济增长带动需求增加
的因素袁也有野十三五冶时期在钢
铁去产能要求下袁 行业新建或技
改后冶炼装备生产效率更高的原

因袁再叠加行业整体扭亏尧未来市
场预期向好袁 客观上加剧了国内
粗钢产量的快速增长遥
表面上看袁 是市场需求推高

了钢铁产量袁但实质是部分钢铁企
业对市场利润的盲目追求所致遥这
不仅与国家确定的 野2021年钢铁
产能尧产量双下降冶目标背道而驰袁

也给行业发展带来了新一轮供需

失衡风险遥 从这个意义上讲袁去产
能野回头看冶尧压减粗钢产量等举
措袁 既是巩固提升钢铁去产能成
果的有力措施袁 也是继续推进钢
铁行业供给侧结构性改革的必然

要求袁 体现了国家对于深化钢铁
行业供给侧结构性改革的决心遥
当前袁我国经济社会已进入新

发展阶段袁 在新发展理念指引下袁
环境容量尧能耗效率尧土地尧能源
等制约性要求明显增多袁现有条件
已无法继续支撑钢铁行业进一步

扩大生产规模遥特别是在努力实现
碳达峰尧碳中和目标的大背景下袁
野十四五冶时期钢铁行业深化供给
侧结构性改革也将进入新阶段袁
节能降碳既是钢铁行业可持续发

展的新要求尧新内容袁也给行业转
型升级带来了新机遇尧新空间遥

因此袁控制钢铁产量特别是低
附加值的粗钢产量袁对全社会实现
碳达峰尧 碳中和目标至关重要袁也
有利于重新平衡钢铁产业链利润

分配遥 要充分发挥好去产能野回头
看冶尧压减粗钢产能等野有形之手冶
的作用袁一方面对可能出现的市场
供需失衡进行及时干预袁另一方面
也有效推动钢铁行业绿色低碳转

型袁在野减碳冶中实现高质量发展遥

钢铁去产能为何重返风口浪尖

钢材市场

姻据信息资源网 日前袁 鞍钢集团中标中国西北第
一高楼要要要中国国际丝路中心大厦项目遥 此次是鞍钢建
筑用钢板首次应用在西北地区地标性项目袁 该项目使用
的材料全部为高级别建筑用钢遥

据了解袁该大厦建筑总高度 498米袁预计 2024年 12
月竣工遥 建成后袁将跻身国内摩天大楼排行榜前十遥
多年来袁鞍钢建筑用钢成功打入国内多家领军企业袁

并先后中标 2022年杭州亚运会重要配套项目萧山国际
机场扩建项目尧北京冬奥会国家高山滑雪中心项目尧国家
雪车雪橇中心项目等袁产品直供比例显著提升遥

鞍钢建筑用钢
供货中国西北第一高楼

姻据信息资源网 日前袁 河钢舞钢研发的 230毫米
国内最厚海上风电用钢板 KE500一次性通过日本船级
社入级检验袁顺利交付客户袁将用于新加坡大型海上风电
安装船项目遥 该钢板的成功开发和供货进一步拓展了河
钢舞钢的海外厚板市场遥

河钢舞钢开发
国内最厚海上风电用钢板

全行业限产或成新常态

近日袁唐山市发布限产减排通知袁自 3月 20日
0时至 12月 31日 24时袁对未落实应急响应的企业
实行限产减排措施袁共计 23家钢铁企业受到限产减
排措施影响袁限产幅度为 30%和 50%两档遥随之国内
期货市场螺纹钢尧热卷价格出现小幅上涨袁铁矿石尧
焦炭等原料价格出现大幅下跌遥

野这其实相当于再一次供给侧改革袁预期力度堪
比 2017年遥冶业内人士认为袁根据国家部委要求降低
今年钢铁产量的指示袁重要的结果就是打击铁矿石
价格袁目前铁矿石和螺纹钢的价格比值已达历史最
高值附近遥
我国提出野力争 2030年前碳达峰袁2060年前实

现碳中和冶的双碳目标袁环保政策不断收紧遥 根据统
计袁 钢铁行业碳排放量占全国总量的 18%袁 位居第
一遥 目前袁中国钢铁行业在制造业 31个门类中碳排
放量最大袁粗钢产量占全球粗钢产量一半以上遥
压减粗钢产量袁调节钢铁生产结构袁已经势在必

行遥 据了解袁工信部今年将制定出台更加严格的钢
铁行业产能置换实施办法袁完善产能信息预警发布
机制袁实施产能产量双控袁组织开展钢铁去产能回头
看袁逐步研究建立以碳排放尧污染物排放尧能耗总量
等为依据的产量约束机制遥
目前国家正在加快研究制定钢铁尧有色金属尧建材

等行业碳达峰方案袁助力实现国家碳达峰尧碳中和目标遥
在政策积极推动下袁钢铁企业积极响应袁中国宝

武尧 河钢集团尧 鞍钢集团等多家钢铁企业相继发布
2021年经营计划袁碳达峰尧碳中和已成为发展关键词遥

行业高质量发展刻不容缓

事实上袁在时代命题面前袁伴随钢铁企业投身碳中
和节能减碳的同时袁钢铁行业的分化也正在悄然上演遥
业内机构分析指出袁 钢铁行业将会加速走向集

中袁野马太效应冶有望进一步显现遥 在碳中和背景下袁
钢铁行业的供需格局尧 竞争格局及所处产业链格局
都会出现深刻积极的变化袁超市场预期遥新格局下钢
铁行业集中度提升趋势加速袁 龙头钢企吨钢盈利有
望持续扩张袁强者恒强遥
从钢铁企业的经营范围来看袁 特钢与普钢企业

的业绩有着明显的分化遥据业内机构数据分析袁截至
2020年末袁特钢归母净利同比增长 15.68%袁反观普
钢归母净利同比减少 9.6%遥
即便行业分化越演愈烈袁 业内资深专家人士仍

一致指出袁 当前处在高碳排放行业风口浪尖的钢铁
行业袁面对行业变动需持一颗平常心袁把握高质量发
展才是核心内容遥
业内人士指出袁不要孤立地看待碳达峰尧碳中和遥

钢铁行业以煤为主的能源结构尧以高炉要转炉为主的
流程结构尧行业集中度不高尧高端绿色产品供给不充
分等能源尧产业尧产品结构性问题都是影响钢铁行业
碳达峰尧碳中和的因素遥反过来看袁低碳发展也将倒逼
钢铁行业深化供给侧结构性改革尧实现高质量发展遥

统筹碳排放指标袁从源头治理
在野30窑60冶双碳目标中袁钢铁企业扮演着重要角

色袁冶金工业规划研究院党委书记尧总工程师李新创
认为袁应当推动以降碳作为源头治理的野牛鼻子冶袁实

现协同控制遥他表示袁碳排放指标具备可统筹实现节
能尧减排及循环经济发展的统领性功能遥 一方面袁其
不同于现行节能尧 环保工作通常仅考虑末端治理和
二次能源回收利用袁 而是真正能够实现从源头上解
决结构性能源结构不合理及结构性污染的有效手

段曰另一方面袁气候变化是全球性问题袁具备可全面
统筹国际尧国内两个大局的能力遥

李新创认为钢铁企业应当在碳达峰尧 碳中和的
解决上充分衔接两者袁一是以野深度脱碳冶野碳中和冶为
最终目标制定碳达峰减排措施曰二是首先做好野碳达
峰冶袁才可能更好地实现野深度脱碳冶乃至野碳中和冶遥

具体而言袁 我国钢铁行业碳达峰及降碳工作可
重点考虑院推动绿色布局尧节能及提升能效尧优化用
能及流程结构尧构建循环经济产业链尧应用突破性低
碳技术以及制度建设和政策体系支撑遥除此之外袁李
新创还特别提到应当借助 野互联网+冶 和大数据技
术袁构建钢铁全过程信息化管控及评估平台遥
推动绿色布局包含优化产业布局尧 严禁新增产

能尧加大绿色物流以及推广全生命周期绿色产品曰节
能及提升能效包含推广先进适用节能低碳技术尧提
高余热余能自发电率及数字化尧智能化技术应用曰优
化用能及流程结构细分为原燃料结构优化尧 废钢资
源回收利用以及发展新能源及可再生能源曰 构建循
环经济产业链涵盖区域能源整合尧 固废资源化利用
和推动钢化联产曰 应用突破性低碳技术包括氢冶炼
工艺尧氧气高炉及非高炉冶炼和碳捕集尧利用和封存
技术袁除此之外袁实现碳达峰目标仍需要完善制度建
设和政策支撑袁主要包括碳减排目标尧碳市场尧标准
体系尧技术创新等方面遥
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